

Anuncian sistema que reconocerá a delincuentes por huellas y voz

Esta herramienta de identificación biométrica se usará para reconocer también a migrantes ilegales y personas fallecidas en la Región Metropolitana.

Matías Gatica Lindsay

El ministro del Interior (s), Manuel Monsalve, junto a la PDI y el gobernador de Santiago, Claudio Orrego, anunciaron ayer una licitación para llevar el Sistema Automatizado de Identificación Biométrica (ABIS) a la Región Metropolitana. Con ello se busca identificar a delincuentes, fallecidos y migrantes irregulares por sus huellas, reconocimiento facial y hasta por voz.

Para llevar a cabo esta iniciativa, el Gobierno Regional destinará \$4.900 millones, que permitirán "identificar de manera instantánea" a quienes hayan cometido delitos, extranjeros irregulares y personas fallecidas sin identificación, cuyos antecedentes podrán ser comparados en tiempo real con las bases de datos de la PDI, el Registro Civil y la Interpol.

Esta herramienta permite registrar las características biométricas de personas que no tienen identificación en el país por medio de huellas dactilares, reconocimiento facial



SEBASTIAN BELTRAN GAETE / AGENCIUNO

La iniciativa es financiada por el Gobierno Regional Metropolitano.

y voz. "A través de esto vamos a poder consultar si tienen antecedentes en Chile y en otros países y nos va a permitir focalizar la atención en quienes constituyen un riesgo para la seguridad", dijo Monsalve.

A su vez dijo que "si una cámara capta parcialmente un rostro que no sabemos a

quién corresponde, a través del sistema se va a permitir compararlo con su base de datos y nos va a permitir mejor persecución penal (...) Mismo caso que en un secuestro, donde sólo se tiene la voz" de los captores, "se podrá comparar con la base de registros".

A su vez Monsalve dijo

que permitirá la colaboración con policías de otros países a través del "intercambio de información o cuando hay sujetos de interés que están siendo investigados".

El director general de la PDI, Eduardo Cerna, dijo que "esta herramienta es de primera necesidad para la persecución penal y la identificación de los sujetos vinculados a delitos, pero también para saber a quién tenemos en Chile, aunque no esté vinculado a crímenes".

Esta herramienta se implementó por primera vez en junio de 2023 en la Región de Arica y Parinacota, donde a la fecha se ha identificado a más de 9.400 ciudadanos extranjeros en su base de datos y en septiembre de este año se inició el control biométrico para el control carretero en Huará e inmediaciones del Complejo Fronterizo de Colchane.

Las autoridades señalaron además que esperan que el próximo año el sistema esté funcionando en todas las regiones del país, lo que tendrá un costo de aproximadamente \$22 mil millones.



Un matrimonio de adultos mayores de origen